



(*) MINMINAS

Bogotá, D.C.,

COMISIÓN DE REGULACIÓN DE ENERGÍA Y GAS (CREG)
RADICADO: S-2015-000161 23/Ene/2015
No.REFERENCIA: E-2014-013350
MEDIO: CORREO No. FOLIOS: 2 ANEXOS: no
DESTINO XM COMPAÑIA DE EXPERTOS EN MERCADOS S.A.
E.S.P.
Para Respuesta o Adicionales Cite No. de Radicación

Señor LUIS ALEJANDRO CAMARGO S. Gerente XM Compañía de Expertos en Mercados SA ESP Calle 12 Sur N° 18-168, BL 2 Medellín, Antioquia

Asunto:

Su comunicación 012524-1

Radicado CREG E-2014-013350

Respetado señor Camargo:

De manera atenta damos respuesta a su carta mediante la cual nos plantea la siguiente solicitud:

Según lo definido en el artículo 4 de la Resolución CREG 026 de 2014, el CND debe calcular y evaluar mensualmente los niveles de alerta que definen la condición del sistema, cuando esta condición sea de riesgo o vigilancia, se debe iniciar una evaluación semanal de dichos niveles. Dada la característica de cálculo de los indicadores, es posible que, por ejemplo, luego de una evaluación mensual con condición de vigilancia, se inicie un seguimiento semanal y una de las evaluaciones semanales indique normalidad antes de finalizar el mes.

Por lo anterior, solicitamos concepto a la Comisión respecto a si una vez iniciada por parte del CND la evaluación semanal de los indicadores la misma debe permanecer durante todo el mes en curso, con independencia que para una semana se pase a condición normal, o por el contrario ante esta situación, la próxima evaluación se debe hacer al culminar el mes en curso dentro de los 10 primeros días del mes siguiente.

Respuesta:

El artículo 4 de la Resolución CREG 026 de 2014 establece:

Periodicidad de la evaluación de los niveles de alerta y definición de la condición del sistema. Los niveles de alerta y la definición de la condición del sistema los calculará y evaluará mensualmente el Centro Nacional de Despacho, CND, para un horizonte de 12 meses a partir del mes de cálculo, y los publicará en su página WEB dentro de los diez (10) primeros días de cada mes. Para estas evaluaciones se considerará la última información disponible.







Av. Calle 116 No. 7-15 Int. 2. Oficina 901 Edificio Cusezar Bogotá, D.C. Colombia

^{(1) 6032020 /} Fax: (1) 6032100

www.creg.gov.co





Señor

LUIS ALEJANDRO CAMARGO S.

XM Compañía de Expertos en Mercados SA ESP 2/2

En condición de Riesgo o Vigilancia los niveles de alerta los evaluará el CND semanalmente y los publicará en su página WEB a más tardar el tercer día hábil de la semana.

De acuerdo con lo anterior, entendemos lo siguiente:

- Los niveles de alerta se calculan y publican mensualmente en condiciones de normalidad en la página WEB del CND.
- ii. Los niveles de alerta se calculan y publican semanalmente en condiciones de vigilancia o riesgo en la página WEB del CND.

Dado lo anterior y para establecer si estamos en condición de normalidad, vigilancia o riesgo es necesario calcular los niveles de alerta para identificar la condición existente y publicarlo según lo dicho anteriormente: mensualmente en condiciones normales o semanalmente en condiciones de vigilancia o riesgo.

Por lo tanto, en el caso planteado en su comunicación se puede presentar que la publicación de inicio de mes me indique que es condición normal, sin embargo, en el cálculo de la siguiente semana me indique estamos en condición de vigilancia, por lo que entendemos que se debe publicar en dicha semana y no esperar al siguiente mes. En el mismo sentido si se viene haciendo la publicación semanal por estar en condición de vigilancia, una vez se identifique condición de normalidad, se deberá seguir haciendo el cálculo semanalmente para verificar esta condición y de mantenerse esta condición durante el mes se hará la publicación mensualmente.

En los anteriores términos consideramos resueltas sus inquietudes. Los conceptos aquí emitidos tienen el alcance previsto en el artículo 28 del Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo.

Cordialmente.

JORGE PINTO NOLLA

Director Ejecutivo

Copia: Sr. Alberto Olarte, Secretario Técnico C.N.O.







creg@creg.gov.co